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Governo Municipal realiza programa de 
incentivo à regularização fiscal

O Governo Municipal de Três 
de Maio institui o Programa 
de Incentivo à Regularização 
Fiscal (REFIS) que autoriza o 
parcelamento de créditos tributários 
e não-tributários decorrentes de 
fatos geradores ocorridos até a 
data de 31 de dezembro de 2022 
do Município de Três de Maio, 
conforme a Lei Municipal Nº 3.319, 
de 27 de setembro de 2023. O 
período para adesão ao Programa 
de Incentivo à Regularização 
Fiscal (REFIS) regulamentado 
pela Lei, é do dia 2 de outubro ao 
dia 27 de dezembro de 2023. No 
site da prefeitura os contribuintes 
obtêm todas as informações para 
adesão. 

Final de Semana, 29 e 30 de Setembro de 2023
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# Brigada Militar e sua operação Hórus 
apertam o cerco na região e confirmam, 
diante do volume de contrabando 
apreendido, o que havia de algum tempo 
essa coluna afirma: Viramos uma rota para 
a prática de delitos transfronteiriços.

 # As condições geográficas e extensão 
somada a precária condição federal de 
fiscalizar – seria da União essa tarefa, permite 
que nossa economia sofra a concorrência dos 
vinhos e dos cigarros, a soja, o mais grave 
entorpecentes. O que mais entra por aqui?

# Horizontina é um povo que gosta de 
festa! Põe festeiros nisso. Mal encerrou a 
Semana Farroupilha, tem Baile do Baltazar 
e na sequência três dias de Oktoberfest. 
E o Chopp da Durst mata a sede dos 
festeiros. Que baita Chope.

 # Outro ponto positivo são os projetos 
culturais bem escritos que garantem a 
Semana Cultural Farroupilha e a Mostra de 
Raízes Germânicas da Oktober, nas leis 
de incentivo à cultura, estado e município, 
garantindo grandes shows.

 #  Entrevistas do Osmar Terra e do 
Bohn Gass no rádio a gente já sabe o 
começo, o meio e o fim. Tá na hora de 
mudar o repertório. Para um, o sal da terra 
é Bolsonaro e para o outro a luz do mundo 
é Lula. Para mim, nada a favor nem contra, 
muito pelo contrário.

# Me disse uma moça, dessas que sempre 
usava a camisa amarela que eu sou um pobre 
bicho. Para outra que sempre usa vermelho, 
eu sou um pobre diabo que virei o fio. Mas 
sabe o que elas fazem às sextas a noite 
quando sai a edição? Procuram juntas pelo 

“bicudinho” para ver o que ele escreveu. Um 
beijo minhas queridas! Essa ave não vive sem 
vocês!

# Partido que tem um vereador no 
Legislativo horizontinense pode estar 
aumentando para o 4 a sua unidade que 
forma a atual numeração. O peso da 
legenda preocupa. A oferta de candidatura 
em um partido melhor estruturado soa 
como convidar um jogador do Novo 
Hamburgo para trocá-lo pelo Grêmio. Não 
há cerca que ataca!

# Em Tucunduva fonte mais que digna de 
crédito revela ao colunista que tem gente se 
escalando para querer ser o “Darci” do Jonas 
Fernando, em 2024. E o assanhamento vem 
inclusive da oposição. Ops, caiu aqui...Em 
time ganhando...
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XX

Nos dias 26 e 27 de 
setembro, a Coopermil 
realizou seu tradicional 
Dia de Campo da cultura 
do trigo, reunindo cerca 
de 400 produtores em 
sua Área Experimental, 
em Santa Rosa. Durante 
a programação, os 
participantes puderam 
visitar um total de 7 
estações e conferir 
e x p e r i m e n t o s  e 
tecnologias utilizadas, 
bem como os resultados 
obtidos.

De acordo com o 
Supervisor da Área 
Técnica da Coopermil, 
João Gabriel Dias, “o 
Dia de Campo Trigo 
foi um momento para 
avaliação dos desafios 
do ano na cultura do 
trigo com relação a 
manejo da arquitetura 
de planta, aporte de 
nitrogênio, controle 
de plantas daninhas e 
controle de doenças, 
p r inc ipa lmente  da 
espiga.”

João destaca ainda 
q u e  a s  s o l u ç õ e s 
apresentadas com o 
uso de regulador de 
crescimento, seleção 
de produtos seletivos e 
eficazes para doenças, 
aplicação de nitrogênio 
de forma antecipada, 

Coopermil realizou 
Dia de Campo Cultura do Trigo

uso de pré-emergentes 
e  d e s s e c a ç õ e s 
c o m  c r o n o g r a m a 
s e q u e n c i a l , 
demonstraram serem 
as melhores opções 
para o produtor com 
menor custo e maior 
p r o d u t i v i d a d e  e 
rentabilidade.

Os associados que 
se fizeram presente 
no Dia  de Campo 
puderam levar todas 
estas in formações 
d i s p o n i b i l i z a d a s 
para aplicarem em 
suas propriedades. A 
Coopermil já tem data 
para o próximo Dia de 
Campo, sobre a cultura 
mi lho,  programado 
para os dias 13 e 14 
de dezembro.

FC AGRO
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SINDICATO DOS 
METALÚRGICOS DE 

HORIZONTINA E REGIÃO 
INFORMA

Convênios - 
Com Atendimento no 

Sindicato

Médicos
● Dr. Roberto R. F. Ortiz – Pediatria e Clínica 

Geral – Atende no Sindicato de segunda a 
sexta-feira, às 6h30, 20 fichas.

● Dr. Rogério Volkweiss – Cardiologista, 
Clínico Geral e Médico do Trabalho – Atende 
no Sindicato de segunda a sexta-feira, às 
13h30min, 8 fichas.

● Dr. Gilvani Dahmer – Ginecologista 
– Atende no Sindicato, uma vez ao mês, 
com agendamento prévio na secretaria 
do Sindicato. Sócias tem subsídio para 
realização do exame preventivo ginecológico, 
que precisa ser realizado a cada 06 meses.

● Drª. Luciana Nussbaumer – Médica do 
Trabalho – Atende no Sindicato, uma vez ao 
mês, com agendamento prévio na secretaria 
do Sindicato.

Dentista
● Dr. Rodrigo Farias – Atende de segunda a 

quinta-feira, às 7h, 08 fichas. Todas as quartas-
feiras, na parte da manhã, atendimento para 
aparelho odontológico.

Optometrista
(Especialista em óculos e lentes de grau):
● Alexandre Classmann – Atende no 

Sindicato, uma vez por semana, com 

agendamento prévio pelo telefone (55) 
3537-1352, ou Whatsapp 99922-0720, ou 
na secretaria do Sindicato. Atendimento para 
sócios e não-sócios, sendo que agora sócios 
possuem subsídio para a consulta.

Assessoria Jurídica
● Advogados Previdenciários, de Três de 

Maio – Atendimento no Sindicato, todas as 
sextas-feiras, na parte da manhã, com 10 
fichas distribuídas por ordem de chegada, a 
partir das 8h. Telefone (55) 3535-2467.

● Advogados Trabalhistas, de Santa 
Rosa – Atendimento no Sindicato, todas 
as sextas-feiras, na parte da tarde, a partir 
das 13h30min. Telefone (55) 3512-2037 ou 
Whatsapp (55) 99626-0886.

● Causas Cíveis, advogadas de Horizontina 
– Atendimento no Sindicato, todas as 
segundas-feiras, na parte da manhã, a partir 
das 8h. Telefones (55) 99634-1307 ou 99980-
4672.

ATENDIMENTO NO SINDICATO

De segunda à sexta-feira, das 7h às 
11h30min e das 13h18min às 18h. Rua São 
Cristóvão, 1331, no Centro de Horizontina. 
Telefones: (55) 35371352 e 6797. WhatsApp: 
(55) 99922-0720. E-mail: stimmmeh@
yahoo.com.br. Facebook e Instagram: @
sindicatometalurgicoshz. Siga as redes 
sociais do Sindicato e fique por dentro de tudo 
o que acontece por aqui. Faça com a gente!
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NO TR NSITO, ESCOLHA A VIDA!

“Obedeça a legislação de trânsito. Respeite 
a vida, inclusive a sua. A dor de um acidente 
geralmente nunca acaba.” Marcos Alves de 
Andrade.

Estamos encerrando o mês de setembro, 
que além de contemplar o mês de combate ao 
suicídio, abriga na sua semana que abrange 
o dia vinte e cinco, que é o dia do trânsito, a 
campanha de prevenção de perdas de vidas nas 
vias de uso comum, para veículos e pedestres. 

Esta é uma iniciativa de sensibilização dos 
condutores e da comunidade em geral para 
a importância de um comportamento seguro 
e responsável no trânsito, visando preservar 
a vida, e melhorar os comportamentos nos 
espaços de uso comum, de todos os que 
precisam se deslocar, de um modo ou de outro, 
estão em movimento.

A Semana Nacional de Trânsito, ao contrário 
do que alguns imaginam, não foi criada pelo 
atual CTB, em 1997, e sim pelo Decreto 
federal n. 45.064/58, na vigência do 2º Código 
de Trânsito do país (Decreto-lei n. 3.651/41), 
o qual, entretanto, não fazia menção a um 
período específico para campanhas educativas. 
Foi o Decreto 45.064 que instituiu, em caráter 
permanente, a Campanha Nacional Educativa de 
Trânsito, estabelecendo, em seu artigo 2º, que 
anualmente, durante a semana que proceder o 
dia 25 de setembro, que será consagrado como 
o Dia do Trânsito, aludida Campanha terá caráter 
intensivo, estendendo-se, inclusive, aos demais 
setores da sociedade, como as empresas, as 
escolas e universidades.

O 3º Código de Trânsito, instituído alguns anos 
depois, pela Lei n. 5.108/66, determinou, em seu 
artigo 124, que “pelo menos uma vez a cada ano, 
o Conselho Nacional de Trânsito fará realizar 
uma Campanha Educativa de Trânsito em todo 
o território nacional, com a cooperação de todos 
os órgãos competentes do Sistema Nacional de 

Trânsito”, sem mencionar, todavia, o período 
específico em que tal atividade deveria ocorrer, 
o que foi resgatado apenas em 1997, com a 
publicação do atual CTB (Lei n. 9.503/97), que 
retomou a data fixada em 1958 como sendo a 
Semana Nacional de Trânsito, e, para brindar tal 
feito, coincidentemente ou não, não encontramos 
qualquer registro nesta direção, a promulgação 
da Lei ocorreu no meio desta semana especial, 
efetivamente a 23 de setembro daquele ano.

De 1998 até o presente ano, dos 27 temas 
escolhidos pelo CONTRAN para a Semana 
Nacional de Trânsito, quase a metade deles 
teve um direcionamento para um ASSUNTO 
ESPECÍFICO: em 2000, faixa de pedestre; 
em 2001, álcool; em 2002, celular; em 2005, 
pedestres; em 2006, motos; em 2007, jovens; 
em 2008, criança; em 2010, cinto de segurança 
e cadeirinha; em 2012, velocidade; em 2013, 
álcool (novamente); e em 2014, pedestres 
(novamente). Os outros temas, a exemplo deste 
de 2023, foram amplos, contemplando valores 
que devem nortear a utilização das vias públicas 
e as relações interpessoais no trânsito, alguns 
até repetitivos, pela necessidade de se retomar 
os temas, ou pela falta de atenção ao mesmo, 
que parece não provocar nenhum efeito, se tem 
a impressão que as pessoas estão anestesiadas. 
Muitos pensadores atribuindo esta inércia 
humana, aos reflexos, ainda da Pandemia do 
Covid 19.

Independente dos temas escolhidos, o mais 
importante é a atuação efetiva dos órgãos de 
trânsito, para fazer valer o direito da coletividade 
ao trânsito seguro, estimulando a reflexão e 
a participação plena da sociedade para tal 
garantia, a fim de dar cumprimento ao atual § 10 
do artigo 144 da Constituição Federal, que, ao 
reconhecer a Segurança viária como integrante 
do contexto da Segurança Pública, nos permite 
afiançar que se trata não apenas de um direito, 
mas de uma RESPONSABILIDADE de todos!!! 
PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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O médico obstetra 
R u b e n s  B í n s  e  o 
p s i c o t e r a p e u t a , 
palestrante, escritor, 
cantor e compositor 
Jorge Trevisol serão os 
palestrantes da abertura 
da Programação do mês 
Rosa em Horizontina.

S e r á  d i a  3 / 1 0 , 
terça-feira, no Centro 
de Convivência com 
início às 13h30min. 
O evento é aber to 
a toda a população, 
independente de gênero.

Dr. Bins abre a tarde 
com explanação sobre 
câncer de mama, seus 
aspectos preventivos, 
razão maior de toda 
a  p r o g r a m a ç ã o . 
Logo após, momento 
mo t i vac iona l ,  com 
o palestrante Jorge 
Trevisol.

As programações 
d o  M ê s  R o s a  s e 
estendem durante todo 
o mês de outubro sendo 
c o o r d e n a d a s  p e l o 
COMDIM – Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Mulher, Secretaria 
Municipal de Saúde, 
Departamento Municipal 
da Mulher e EMATER/
RS Ascar.

Confira a programação 
que consta no flyer 
oficial. 

Programação do Outubro Rosa 
será aberta com palestra sobre saúde e 

motivacional em Horizontina
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 AS TRÊS PROFESSORAS
 
Durante o Setembro Amarelo, em virtude da 

importante campanha contra o suicídio, muitos 
cidadãos passam a refletir sobre a própria 
existência, sua jornada sobre a Terra e o propósito 
de vida que norteia os passos. Talvez alguns 
não percebam, mas os três acontecimentos 
mais temidos, a doença, a velhice e a morte, são 
precisamente as melhores professoras. Elas nos 
acompanham a todo instante, transmitindo lições 
vitais sobre como encarar o mundo.

Veja bem, a sociedade hodierna é marcada 
pela vaidade e pelo consumismo. Quanto mais 
avançamos na idade, mais queremos parecer 
jovens. Quando não estamos nos sentindo bem, 
queremos parecer bem. As redes sociais reforçam 
a questão da aparência externa com disfarces 
incríveis, apoiados pela tecnologia: no ambiente 
virtual qualquer um pode parecer mais rico, mais 
branco, mais sociável, mais alto, mais magro, 
mais saudável. Todavia, as três professoras estão 
sempre ao redor, nos puxando pela mão e tentando 
fazer o aluno entender que não se pode escapar da 
verdadeira realidade: estamos todos submetidos 
ao chicote do tempo.

Não podemos nos deixar enganar: as limitações 
de nossa vida são, na verdade, nossa grande 
bênção! A enfermidade ensina a apreciar a vida; a 
velhice nos traz a preciosa humildade; a morte nos 
educa na espiritualidade. Por mais que a tendência 
do ser humano seja buscar constantemente 
esquecer essa tríade de chagas, elas tornam a nos 
surpreender quando menos esperamos. 

Se formos capazes de assimilar os ensinamentos 
trazidos por esse trio, usando de sabedoria, 
finalmente veremos o quão prático é ser feliz, 
pois a felicidade mesma consiste não em burlar 
o caminho natural das coisas, mas em incorporar 
com coragem tudo o que o rio da vida traz até nós. 
A aceitação dos fenômenos biológicos de nosso 
ser não quer dizer que gostamos de sofrer, e sim 
de que temos a maturidade para transformá-los em 

algo positivo, deixando a vida mais leve e bonita 
para nós e para quem está ao nosso redor.

Vamos escutar as três professoras: não é castigo, 
é lição. 

                                           

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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"Os Benef íc ios 
do Sono", será um 
evento que trará 
insights val iosos 
sobre como o sono 
influencia na saúde 
e bem-estar.

Para tornar este 
evento ainda mais 
espec ia l ,  a  ACI 
Sindi lojas estará 
promovendo uma 
campanha solidária. 
A entrada para a 
palestra será a doação 

ACI/Sindilojas promove palestra 
“Os Benefícios do Sono”

de um brinquedo, 
que será destinado a 
crianças carentes da 
comunidade.

Dia: 05/10/2023
Horário: 19h30min
Local: Auditório 

ACI/Sindilojas
Ingresso: Doação 

de brinquedo
C o n f i r m e  s u a 

presença até 04/10 
pelo contato (55) 
9 9696-6404 para 
garantir seu lugar!
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Descomplicando a LGPD - 
Lei Geral de Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 de 
14 de agosto de 2018

Instituição Financeira 
poderá pagar multa 

bilionária por vazar dados 
de beneficiários do 

Auxílio Brasil
Na coluna de hoje vamos trazer informações 

publicadas no Estadão, de São Paulo, SP, sobre 
uma decisão judicial proferida pelo Juiz Marco 
Aurélio de Mello Castrianni da 1ª Vara Cível Federal 
de São Paulo.

Conforme notícia publicada no Estadão no dia 12 
de setembro de 2023, as 21:26 hs, a Justiça Federal 
condenou a União Federal, a Caixa Econômica 
Federal (CEF), a Dataprev e a Autoridade Nacional 
de Proteção de Dados Pessoais (ANPD) a pagarem 
uma indenização que pode chegar a até R$ 60 
bilhões pelo vazamento dos dados de mais de 4 
milhões de beneficiários do programa Auxílio Brasil, 
de transferência de renda para famílias em situação 
de pobreza e extrema pobreza.

Na sentença, despachada no dia 6, o juiz Marco 
Aurélio de Mello Castrianni, da 1ª Vara Cível Federal 
de São Paulo, entendeu que a Caixa e os outros 
entes acusados praticaram violações à Lei Geral de 
Proteção de Dados (LGPD), ao Código de Defesa 
do Consumidor (CDC) e ao Marco Civil da Internet. 
O magistrado estipulou que a Caixa deve pagar 
R$ 15 mil para cada beneficiário do programa com 
dados vazados, o que dá cerca de R$ 60 bilhões.

“Importante destacar que essas pessoas tinham 

a confiança nos corréus de que seus dados seriam 
resguardados, conforme dispõe a legislação. 
Ademais, o acesso de tais dados por terceiros com 
finalidades fraudulentas e de má fé também poderá 
causar mais prejuízos a essas vítimas”, afirmou 
Castrianni na sentença.

O juiz condenou ainda a União, a Caixa, a 
Dataprev e a ANPD a pagarem outros R$ 40 milhões 
por dano moral coletivo, a ser revertido para o 
Fundo de Defesa de Direitos Difusos.

A condenação foi imposta a partir de ação civil 
pública proposta pelo Instituto de Defesa da Proteção 
de Dados Pessoais, Compliance e Segurança da 
Informação, conhecido como Sigilo. A Caixa, a 
ANPD e a Dataprev questionaram a legitimidade 
da organização para propor essa ação. Mas o juiz 
entendeu que o instituto atendia às finalidades 
legais para propor esse tipo de ação.

A entidade moveu essa ação com base em 
reportagens publicadas durante a campanha 
eleitoral do ano passado, em que foram relatadas 
chantagens aos beneficiários do programa, no 
sentido de que o benefício seria encerrado se 
a disputa presidencial fosse vencida pelo então 
candidato Luiz Inácio Lula da Silva. A Justiça 
entendeu que a União, a Caixa e a Dataprev tinham 
responsabilidade de resguardar os dados das 
vítimas e evitar o problema.

COM A PALAVRA, A CAIXA
Procurada, a Caixa informou ao Estadão que 

ainda não foi intimida da sentença, mas que não 
identificou nenhum vazamento de dados.

“A CAIXA informa que não foi intimada da 
sentença. O banco esclarece que não identificou, 
em análise preliminar, vazamento de dados sob 
sua guarda e reforça que possui infraestrutura 
adequada à manutenção da integridade de sua base 
de dados e da segurança dos sistemas do Cadastro 
Único, garantindo o cumprimento dos preceitos 
previstos na LGPD. A CAIXA realiza periodicamente 
avaliação de segurança do Cadastro Único, que visa 
identificar eventuais vulnerabilidades que possam 
gerar acesso indevido aos dados, promovendo 
melhorias constantes nos controles. O banco segue 
apurando a situação e, tão logo intimado da decisão 
judicial, avaliará os fatos considerados na sentença, 
e, em se constatando eventual irregularidade, 
adotará as medidas cabíveis, com as devidas 



29 E 30 DE SETEMBRO DE 2023 11Final de Semana

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD na 

Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo do Rotary Clube 
de Horizontina ano rotário 2022/2023 e membro da 

Diretoria da ACIAP. OAB 103327  /  Tel. 55-99631-0709 –  
e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com 

responsabilizações”, diz a nota da Caixa.
Vale ressaltar, que cabe recurso às entidades 

condenadas, porém, é intrigante que a própria ANPD 
- Autoridade Nacional de Proteção de Dados, que é 
a entidade responsável por estabelecer diretrizes, 
fiscalizar as ações sobre a LGPD e criar as sanções, 
é chamada a Lide e condenada na Ação. 

Fonte:
LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 

- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;
ANPD – Autoridade Nacional de Proteção de 

Dados; Publicado em 23/12/2022 10h34 Atualizado 
em 31/05/2023;

https://istoedinheiro.com.br/caixa-podera-
pagar-multa-bilionaria-por-vazar-de-dados-de-
beneficiarios-do-auxilio-brasil/;

A cor do verão...
A pele bem cuidada e bronzeada realça a 

beleza do corpo. Você parece mais jovem, 
saudável e os elogios elevam a sua alto-
estima. Mas, se as condições climáticas 
não ajudam; ou se você não tem tempo 
para ficar, diariamente, exposta ao sol nos 
horários adequados, como adquirir e manter 
essa cor tão desejada? 

Nada de milagres ou técnicas futuristas... 
Basta apenas usar um bom filtro solar (para 
obter um bronzeamento saudável) e..., 
cerca de um mês antes da exposição ao sol, 
ingerir constantemente, alimentos ricos em 
betacaroteno (pró-vitamina A). 

As frutas e verduras que possuem uma 
coloração avermelhada ou alaranjada 
(melancia, mamão, manga, abóbora, 
cenoura, beterraba, tomate, etc.) são muito 
ricas em betacaroteno.

Apesar da tonalidade, algumas verduras 
verdes (espinafre e brócolis) também podem 
ser fortes aliadas, pois possuem, em grande 
quantidade, essa substância que estimula a 
produção da melanina e acaba funcionando 
como um filtro natural contra os raios solares 
e contra as queimaduras de sol. 

Atualmente, o mercado farmacêutico 
oferece cápsulas com derivados de 
betacaroteno concentrados, que devem ser 
usadas antes e depois do bronzeamento. 
É uma pró-vitamina, formada basicamente 
por duas moléculas de vitamina A, que se 
convertem na própria vitamina A sempre que 
o organismo necessitar. 

FONTE: Redação do Saúde 
Informações 



12 29 E 30 DE SETEMBRO DE 2023Final de Semana

O Governo Municipal 
através da Secretaria de 
Desenvolvimento Social 
com o apoio do Sicredi, 
está realizando a 12º 
Semana Municipal do 
Idoso.

A 12ª Semana do 
Idoso é realizada para 
valorizar os idosos do 
município,  que com 
o seu conhecimento, 
ajudaram a construir a 
nossa cidade

N e s t a  s e m a n a 
ocorreu o sorteio dos 
inscr i tos no Projeto 
Prefeito e Vereador por 
Um Dia, os sorteados 
a c o m p a n h a r a m  o s 
trabalhos do Executivo 
Municipal juntamente 
com os Secretários do 
Governo Municipal.

Também ocorreu uma 
Sessão Especial do 
Legislativo Municipal, 
o n d e  o s  i d o s o s 

A 12º Semana Municipal dos Idosos se 
encerra no dia 2 de outubro

Vereadores Por Um 
Dia, acompanharam os 
trabalhos da Câmara de 
Vereadores.

Igualmente aconteceu 
a entrega dos certificados 
e mimos para os idosos 
que part iciparam do 
curso Mundo Digital 
Descomplicado, que 
buscou  l eva r  ma is 
c o n h e c i m e n t o  a o s 
idosos.

A  1 2 º  S e m a n a 
Municipal dos Idosos 
se encerra no dia 2 de 
outubro com Palestra 
Show com Beto Gresel, 
às 14h no Auditório da 
Sede Administrat iva 
Sicredi, tendo a entrada 
como 1kg de alimento não 
perecível ou 1 produto de 
higiene. Haverá roteiro 
de ônibus passando 
nos locais costumeiros. 
Venha participar da 12º 
Semana Municipal do 
Idoso!

TRÊS DE MAIO INFORMA
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SANTA ROSA

No Dia Nacional da 
Doação de Órgãos, o 
Hospital Vida & Saúde 
rea l izou uma ação 
voltada à emoção. Com 
a presença de familiares 
de doadores de órgãos, 
que  passaram por 
captação no Hospital, 
o  V i d a  &  S a ú d e 
inaugurou a “Árvore 
da Vida”. Localizada 
n o  4 º  p a v i m e n t o 
d a  N o v a  U n i d a d e 
Hospitalar, a Árvore 
projeta a mensagem da 
importância da doação 
de órgãos, e conta com 
o primeiro nome de cada 
um dos 21 pacientes 
que tiveram seus órgãos 
captados no Hospital.

A ação foi organizada 
p e l a  e q u i p e  d e 
profissionais que integra 
a  Comissão  In t ra -
Hospitalar de Doação 
de Órgãos e Tecidos 

Com a presença de familiares de 
doadores de órgãos, Vida & Saúde 

inaugura Árvore da Vida
pa ra  Transp lan tes 
(CIHDOTT) do Hospital. 
“Foi uma forma que 
encontramos para fazer 
uma homenagem para 
esses doadores e para 
essas famílias, que em 
meio a dor da perda, 
encontraram força para 
um ato de solidariedade, 
beneficiando outras 
pessoas”, destacou a 
médica Caren Gross, 
integrante da Comissão.

Durante  o  a to ,  a 
d i r e t o r a - g e r a l  d o 
Hospital, Vanderli de 
Bar ros ,  agradeceu 
a presença de cada 
familiar, ressaltando a 
importância de manter 
viva a memória e o 
amor por cada doador. 
R e s p o n s á v e l  p o r 
autorizar a doação de 
órgãos do filho de 34 anos, 
dona Elaide, agradeceu 
pelo ato e destacou a 

importância da decisão. 
Acompanhada pelo 
marido, o casal  do 
interior de Santo Cristo 
ficou responsável por 
colar a folha da árvore 
que levava o nome do 
filho. Outros três nomes 
de doadores foram 
colados por pais, mães e 
filhos, em um momento 
de muita emoção.

D e s d e  2 0 1 2 ,  o 
H o s p i t a l  V i d a  & 
Saúde contabilizou 63 

protocolos de morte 
encefálica, sendo que 
21 deles evoluíram para 
a doação de órgãos. 
Responsável por todo 
acompanhamento de 
paciente e familiares 
n e s s e s  c a s o s ,  a 
CIHDOTT real iza o 
contato com a Central 
de Transplantes do 
Estado e organiza todo 
o processo de captação 
– que é realizado pela 
equipe de Porto Alegre.
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TRÊS DE MAIO INFORMAMunicípio de Tucunduva

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 20/2023. Licitação exclusiva às 
beneficiárias da Lei Complementar nº 
123/2006. Tipo menor preço por item. 
Objetivo: Registro de Preços visando a 
Aquisição de Fraldas Geriátricas. Sessão 
pública (abertura das propostas) dia 
17/10/2023, às 9h, exclusivamente no site 
www.pregaobanrisul.com.br (SISTEMA 
PREGÃO ON LINE BANRISUL).

AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 21/2023 - Tipo de julgamento: Menor 
preço. Objetivo: Contratação de serviços 
especializados para a realização de 
concurso público, tendo como regime de 
execução: Empreitada por preço global. 
A abertura da Sessão Pública ocorrerá 
exclusivamente no site www.pregaobanrisul.
com.br (SISTEMA PREGÃO ON LINE 
BANRISUL), no dia 18/10/2023 às 09h. 
OBS: O edital encontra-se em sua 1ª 
retificação.

AVISO DE SUSPENSÃO - Comunica-
se a suspensão do processo licitatório 
denominado PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 19/2023, objetivando a Aquisição de 
Motoniveladora. Suspensão necessária para 
análise das impugnações apresentadas.

Os editais (inclusive o do PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 21/2023 já retificado) 
e seus anexos, estão disponíveis no 
site: www.tucunduva.rs.gov.br e no site  
www.pregaobanr isu l .com.br.  Mais 
informações pelo telefone (55) 3542 1022, 
ou pelo e-mail: licitacao@tucunduva.rs.gov.
br. 

Tucunduva/RS,
 29 de setembro de 2023. 

Jonas Fernando Hauschild - 
Prefeito Municipal.

O Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
do Adolescente comunica 
que as eleições unificadas 
para o Conselho Tutelar 
ocorrem neste domingo, 
d i a  1  d e  o u t u b r o , 
com iníc io às 8h e 
encerramento às 17h.

Para votar é necessário 
apresentar documento 
com foto e/ou tí tulo 
eleitoral. Os candidatos 
e  seus respect ivos 
números são:

1 - Angelita Fabiana 
Marmitt;

2 - Cristiane Cunha 
Mendes;

3 - Elis Tatiana Telka;
4 - Fabiola Paloma 

Figueira Hols;
5 -  Ive te  Pau l ina 

Eleições para 
Conselheiro Tutelar de 
Três de Maio tem oito 

candidatas(os)
Pandolfo;

6 -  Lourdes Mar l i 
Selatchek;

7 - Luiz Airton de 
Souza;

8 - Pedro Jair Sulzbach 
de Mello.

As urnas receptoras de 
votos estarão localizadas 
na Prefeitura Municipal, 
EMEI  São Mateus ; 
Instituto Estadual Cardeal 
Pacel l i ;  EMEF São 
Pedro; EMEF Francisco 
Sales Guimarães; EMEF 
Germano Dockhorn; 
EEEF Senador Alberto 
P a s q u a l i n i ;  E E E F 
Princesa Isabel; EMEF 
Frederico Lenz; EEEF 
P r o g r e s s o ;  E M E F 
Martinho Lutero e EMEF 
Bem Viver Caúna.
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Brigada Militar de Três de Maio prende 
dois homens por contrabando de 

agrotóxico proibido

COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS, CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.          

PLANTÃO POLICIAL FC

Dois homens foram 
presos na madrugada 
d e s t a  s e x t a - f e i r a 
(29), próximo à Área 
Industr ia l  em Três 
de Maio, pelo crime 
de contrabando de 
agrotóxicos de origem 
da Argentina.

A ação, foi e policiais 
da Brigada Militar em 
apoio a Operação 
H ó r u s ,  d u r a n t e 
pa t ru lhamen to  na 
BR-472, usada como 
rota de contrabando e 
descaminho na região.

A s  g u a r n i ç õ e s 
a b o r d a r a m  u m a 
c a m i n h o n e t e  F i a t 
Strada, visivelmente 
ca r regada .  Fo ram 
identificados o motorista 
de 32 anos, e o carona 
de 33 anos.

Na busca veicular, 
os agentes policiais 
localizaram na caçamba 
do veículo 25 galões de 
agrotóxicos da marca 
Paraquat Sigma de 
20Lt cada, de origem 
Argentina.

Os  do is  homens 
receberam voz de prisão, 
e junto com a carga 
foram apresentados 
na Polícia Federal em 
Santo Ângelo.

Foram apreendidos: 
uma caminhonete Fiat 
Strada avaliada em R$ 
31.608,00, 25 galões de 
agrotóxicos Paraquat 
Sigma R$ 45.000,00 e 
dois celulares avaliados 
e m  R $  1 . 0 0 0 , 0 0 . 
Somando um valor 
de R$ 77.608,00 de 
prejuízo ao crime.
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PLANTÃO POLICIAL FC

Um grave acidente 
de  t râns i to  de i xou 
uma vít ima fatal na 
madrugada desta sexta-
feira (29) em Santo 
Ângelo. A ocorrência 
foi registrada por volta 
da 1h30 segundo o 
Corpo de Bombeiros 
na Av. Venâncio Aires 
em frente a Secretaria 
de Assistência Social e 
Cidadania.

O veículo Porsche 
Macan de cor preta com 
placas de Santo Ângelo 
que se deslocava pela 
Av. Venâncio Aires no 
sentido sul/norte quando 
bateu em uma árvore. 

N a  m a n h ã  d e s t a 
terça-feira 26/09, uma 
guarnição da Brigada 
Mi l i tar,  em Apoio a 
Operação Hórus, realizou 
a abordagem de um 
veículo Renault Duster, 
próximo a Ponte Pratos, 
divisa de municípios de 
Horizontina e Tucunduva.

O  h o m e m  q u e 
estava na direção do 
veículo desrespeitou 
a abordagem e fugiu 

Jovem morre em 
acidente 

no centro de 
Santo Ângelo

Brigada Militar 
apreende Duster com 
cigarro e veneno na 

RS 305

O carro incendiou e o 
motorista ficou preso 
às ferragens. A vítima 
morreu carbonizada.

Ele foi identificado 
como sendo Cesar 
José Portela Rodrigues, 
de 27 anos de idade, 
natural de Santiago-RS, 
mas morador em Santo 
Ângelo sendo técnico 
agrícola e estudante. O 
corpo foi conduzido à 
cidade de Santa Rosa 
para necropsia, e após  
conduzido para a cidade 
de Garruchos onde foi 
sepultado.

Fonte: Rádio Cidade 
SA

não sendo possível sua 
prisão.

No veícu lo  fo ram 
localizados 10.000 maços 
de cigarros Classic e 
12 galões de defensivo 
agrícola Paraquat - de 
uso proibido no Brasil.

O veículo e os produtos 
f o r a m  r e c o l h i d o s 
e  apreend idos  e  a 
ocorrência lavrada.

Fonte: Brigada Militar - 
4ª Cia - Horizontina.
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HORIZONTINATRÊS DE MAIO
PLANTÃO POLICIAL FC

Um homem de 34 
anos, foi detido pela 
Brigada Militar na noite 
de domingo (24) por 
porte ilegal de arma de 
fogo de uso permitido. O 
fato aconteceu por volta 
das 23h, na rua Venâncio 
Aires, no Centro da 
cidade.

Os policiais faziam 
policiamento ostensivo de 
rotina, quando abordaram 
um veículo Fiat Pálio 
conduzido pelo homem, 

Por volta das 23h15 
da sexta-feira, dia 22, na 
avenida Dahne de Abreu 
– Horizontina,  ocorreu 
prisão em f lagrante 
delito, por tráfico, por 
parte da guarnição da 
Brigada Militar.

O  s e r v i ç o  d e 
intel igência recebeu 
informação que havia um 
veículo vindo de Santa 
Rosa para fazer entrega 
de entorpecentes no 
município de Horizontina.  
O condutor do veículo 
VW/Gol branco não 
a c a t o u  o r d e m  d e 
parada in ic ia lmente 
e parou cerca de 500 
metros do local, onde 
foram identificados os 
ocupantes e encontradas 
armas, drogas e demais 
objetos.

Foram encontrados 
com três homens, 9 

Homem é detido 
por porte ilegal de 

arma de fogo

Brigada Militar prende 
três em flagrante por 

tráfico
e localizaram no banco 
traseiro do veículo uma 
espingarda calibre 32, 
seis munições intactas e 
uma deflagrada.

O homem e a arma 
a p r e e n d i d a  f o r a m 
a p r e s e n t a d o s  n a 
Delegacia de Polícia. O 
veículo foi recolhido ao 
depósito do guincho como 
medida administrativa de 
trânsito.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias

porções de substância 
análoga a cocaína, 10 
porções de substância 
a n á l o g a  a  c r a c k , 
uma espingarda High 
Standard calibre 12, 
um revólver Taurus 
calibre 38, uma pistola 
Bersa calibre .380, uma 
carabina de pressão, 
munições de diversos 
ca l ib res ,  R$109,00 
em notas diversas e 3 
aparelhos celulares.

Os homens foram 
apresentados juntamente 
com as armas, drogas e 
itens apreendidos na 
Polícia Civil em Santa 
Rosa, sendo feito o APF 
e lavrado a ocorrência. 
O veículo foi apreendido 
e recolhido ao CRD 
Horizontina por se tratar 
de objeto de crime.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias.
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NOVO MACHADO

Através de decreto do 
último dia 21 de setembro, 
o Prefeito Municipal de 
Novo Machado Antônio 
Save l la  de terminou 
anulação do Concurso 
Público edital 001/2023.

Os candidatos que 
estavam inscritos no 
referido certame devem 
encaminhar junto ao 
mun ic íp io  o  dev ido 
r e s s a r c i m e n t o  d o s 
valores da inscrição.

Em seu despacho o 
mandatário considera 
a existência da Ação 
Civil Pública N° 5000701-
37.2023.8.21.0153, em 
tramitação na Comarca 
d e  T u c u n d u v a / R S 
proposta pelo Ministério 
Público, que postula pela 
nulidade do Concurso 
Público n° 01/2023 – 
Edital n° 01/2023.”

Considera ainda, a 
potencial demora no 
desfecho da Ação Civil 
Pública que questiona 
o Edital do certame e a 
necessidade imediata de 

Ação Civil Pública do MP 
motiva cancelamento de edital de 

Concurso Público

realizar concurso público 
para provimento de 
cargos efetivos, visando 
atender aos serviços 
essenciais oferecidos 
aos munícipes, como 
fatores determinantes 
para a anulação.

Para restituição dos 
valores está disponível 
junto ao site da Prefeitura 
a aba para preenchimento 
do formulário referente as 
inscrições do Concurso, 
com prazo para tal de 60 
dias aos inscritos. O link 
de acesso direto é:

h t t p s : / / w w w .
novomachado.rs.gov.
b r / p a i n e l / p u b l i c o /
i n s c r i c o e s - o n l i n e /
inscricoes/90

Outras informações 
e orientações podem 
ser solicitadas através 
do telefone 55 3544-
1033 com a Secretaria 
de Finanças.

A denúncia ao MP 
referente ao Concurso 
Público, foi a partir de 
uma not íc ia  levada 

MP também confirma que recebeu denúncia acerca dos 
valores pagos para aquisição de um rolo compactador,

 mais de R$ 190 mil mais caro, que o mesmo equipamento adquirido 
por prefeitura de município vizinho

a promotor ia  pe los 
vereadores Cristhoper 
Borto l l i  e Anderson 
Moraes, motivada em 
razão de uma visita de 
servidores municipais 

d e  c o n f i a n ç a  d a 
municipalidade, inscritos 
à época como candidatos 
ao referido processo 
junto a sede da empresa 
que aplicaria as provas 
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NOVO MACHADO
do referido concurso, na 
cidade de Caxias do Sul.

O destino da viagem 
não especificado com 
a devida transparência 
nos registros de viagem 
deles, embora a reunião 
tivesse sido agendada 
por telefone alguns 
dias antes, a pedido 
d o s  C C s  d o  a t u a l 
prefeito municipal. Os 

O  M i n i s t é r i o 
Público confirma que 
instaurou expediente 
para apurar os valores 
pagos pelo município 
n a  a q u i s i ç ã o  d o 

A  a s s e s s o r i a 
d e  c o m u n i c a ç ã o 
d o  m u n i c í p i o , 
contatada pela nossa 
reportagem, informou 
q u e  s e u  t i t u l a r 
encontra-se de férias. 
Porém adiantou que 
momentaneamente a 

Conforme denúncia 
ao MP, a aquisição de 
um rolo compactador 
d e  m a r c a  X C M G 
teve uma diferença 
de R$ 196.000,00 se 
comparado ao valor 
pago pela aquisição 
de um mesmo modelo 
de equipamento pela 
Prefeitura de Doutor 
Mauricio Cardoso.

N o v o  M a c h a d o 
aderiu a uma ata de 
registro de preços de 
um consórcio da região 
carbonífera. Doutor 
Maur i c io  Cardoso 
r e a l i z o u  P r e g ã o 
Presencial próprio.

O  R O L O 
C O M P A C T A D O R 
VIBRATÓRIO XCMG, 
modelo: XS123PDBR, 
ano 2023, potência de 
130HP adquirido em 
20 de julho de 2023 
pela municipalidade 
novomachadense , 
s i g n i f i c o u  u m 
investimento de R$ 
645.000,00 (Seiscentos 

investigados participaram 
da elaboração do edital e 
de suas regras, tiveram 
reunião presencial com 
a responsável pela 
elaboração e aplicação 
das provas, condição 
desigual que segundo 
o MP fere a isonomia 
no processo, causando 
vício.

A t r a v é s  d e  s u a 

rolo compactador. O 
procedimento está 
em fase inicial, com 
pedidos de informação 
ao Prefeito Municipal, 
segundo o MP.

administração não iria 
se manifestar, o que 
será feito de posse dos 
documentos em mãos, 
referentes a denúncia. 
Que o fato não abala a 
administração pública 
e que a comunidade 
terá sua resposta. 

e quarenta e cinco 
mil reais). Divulgado 
c o m o  p r i m e i r a 
grande aquisição de 
equipamento deste tipo 
na história do município.  

A munic ipal idade 
de Doutor Maurício 
Cardoso, adquiriu pouco 
depois, no dia 01 de 
agosto de 2023, ROLO 
C O M P A C T A D O R 
VIBRATÓRIO. Marca: 
X C M G ,  m o d e l o : 
XS123PDBR, ano 2023, 
potência de 130HP pelo 
valor de R$ 449.000,00 
( Q u a t r o c e n t o s  e 
quarenta e nove mil 
reais), uma diferença 
s u p e r i o r  a o s  R $ 
190.000,00. A diferença 
c h a m o u  a t e n ç ã o 
d o s  l e g i s l a d o r e s , 
b e m  c o m o  a  n ã o 
publicação integral, 
conforme determina a 
legislação para devida 
transparência,  que 
levaram a dúvida ao 
Ministério Público e ao 
Tribunal de Contas.

Sobre o rolo compactador O que diz o Ministério Público

O que diz o Governo Municipal

assessoria e a pedido 
da reportagem, o MP 
do Rio Grande do Sul, 
destacou que houve 
irregularidades que 
viciaram o concurso, 
r a z ã o  p e l a  q u a l 
f o i  a j u i z a d a  a ç ã o 
visando à anulação. 
Agora, o MPRS vai 
instaurar procedimento 
para acompanhar a 

real ização do novo 
concurso. Em relação 
às irregularidades, o 
Ministério Público busca 
a responsabilização 
civi l  e cr iminal dos 
responsáveis. As ações 
t rami tam em Porto 
Alegre e em Tucunduva 
e estão em fase de 
resposta pelos réus, 
informa.
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No último dia 25 de 
setembro, na OSPA 
em Po r to  A leg re , 
com a presença do 
Governador Eduardo 
Leite e da Secretária 
Estadual de Saúde Arita 
Bergmann, foi entregue 
ao município de Novo 
Machado o Selo Ouro 
para a Unidade Básica 
de Saúde de Vila Pratos 
como Amiga do Idoso, 
pertencente a Rede 
Bem Cuidar.

O  s e l o  é  u m a 
certificação conferida 
pela Secretaria Estadual 
de Saúde às UBSs que 
fazem parte da RBC 
(Rede Bem Cuidar) e 
que implementaram 
ações do programa 
d i r e c i o n a d a s  a o s 
idosos. As unidades 

que receberam o selo 
ouro atingiram índices 
elevados na promoção 
da saúde dos idosos, 
a part ir da análise 
de  c r i té r ios  como 
mapeamento dessa 
população em seu 
território, qualificação 
d a  a s s i s t ê n c i a 
farmacêut ica e do 
acolh imento,  a lém 
de implementação 
d e  a v a l i a ç ã o 
multidimensional dos 
idosos.

O  S e c r e t á r i o 
Municipal de Saúde 
e Assistência Social 
F a b r i z i o  G a z z o l a 
esteve representando o 
município e toda equipe 
da UBS 2 de Vila Pratos 
na cerimônia em Porto 
Alegre.  “Fica minha 

NOVO MACHADO

Unidade de Saúde de 
Vila Pratos recebe Selo Ouro 

da SES/Amiga do Idoso

homenagem a todos os 
profissionais da Saúde 
que se dedicaram para 
podermos receber essa 
importante distinção 
que é o Selo Ouro, 
conferido pelo Governo 
do Estado. Lembro-
me logo que cheguei 
em Novo Machado, 
em uma reunião com 
Idosos em Vila Pratos, 
comentei que amigo 

dos idosos nós sempre 
fomos e acreditava que 
logo ganharíamos o 
Certif icado de UBS 
Amiga do Idoso, o qual 
se concretizou com um 
grande evento realizado 
em Porto Alegre com 
a presença do nosso 
Governador Eduardo 
Leite e com a Secretária 
Estadual da Saúde Arita 
Bergmann”.
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As inscrições estão abertas e a oficina gratuita acontece em outubro

Projeto Médicos do Sorriso chega à 
Horizontina e Santa Rosa

Uma oficina gratuita 
focada em desenvolver 
pessoas para promover 
sorrisos. Nos dias 14 
e 15 de outubro vai 
acontecer em Horizontina 
um encontro totalmente 
gratuito com o diretor e 
idealizador do projeto 
Médicos do Sorriso, Davi 
de Souza, que prepara 
os participantes para a 
arte da palhaçaria, com 
técnicas e habilidades 
específicas para palhaços 
de hospital, além de 
focar na liberdade de 
se permitir ser quem 
se é. "Preparamos os 
vo luntár ios  para se 
tornarem um fio condutor 
da alegria em ambientes 
onde as pessoas lidam 
com a dor, com o medo. 
A oficina oferece aos 
inscritos a capacitação, 
com estudo e respeito, 
para levar aos hospitais 
uma brincadeira leve, 
promovendo sorrisos", 

explica Davi.
A iniciativa existe há 

19 anos e selecionará 
participantes das oficinas 
para realizarem visitas 
aos pacientes internados 
em hospitais do Estado. 
Na região Noroeste, a 
capacitação terá duração 
de 16 horas e acontece 
no Auditório do Centro 
de Cultura e Belas Artes 
Ulrico Louveira Ambros 
(R. Tuparendi, 1650 - 
Horizontina, RS), no 
sábado das 9h às 12h, 
das 13:30h às 16:30h 
e das 17hàs 20h e no 
domingo das 10h às 12h, 
das 13:30h às 16:30h e 
das 17h às 19h. Dessa 
capacitação, 04 artistas 
serão selecionados para 
formarem duas duplas 
de palhaços que atuarão 
no Hospital Osvaldo Cruz 
(Horizontina) e Hospital 
Vida e Saúde (Santa 
Rosa)  durante  se is 
meses, de dezembro de 

2023 até junho de 2024.
D e p o i s  d e 

selecionados, os artistas 
serão  remunerados 
pe lo  pro je to .  "A lém 
de promover a alegria 
entre os pacientes, os 
part ic ipantes podem 
fazer, desta oportunidade, 
uma renda extra fazendo 
o bem";, explica Davi. 
Serão 06 meses de 
visitação de palhaços 
doutores em hospitais 
públicos das cidades 
entre dezembro de 2023 
e junho de 2024. Os 
artistas farão 02 visitas 
semanais com previsão 

de duração de 03 horas 
cada visita, pretendendo 
alcançar mensalmente um 
público de 400 pessoas. 
O projeto é realizado 
através da Lei Federal 
de Incentivo à Cultura, e 
conta com patrocínio da 
John Deere, coordenação 
geral do Médicos do 
Sorr iso  e  Produção 
Execut iva da Amora 
Produções Culturais. 
Inscrições para oficinas 
no link: https://forms.gle/
VJWRBMGPnvVxtfCv8 
o u  n a  b i o  d o  @
medicosdosorriso no 
Instagram.
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HORIZONTINA

Legislativo e Executivo alinham 
entendimento sobre projetos de 

interesse dos servidores
“É sempre importante 

d i a l o g a r  e  b u s c a r 
en tend imen to  pa ra 
encontrar soluções!” 
C o m  e s s a  f r a s e  o 
Presidente da Câmara 
de Vereadores Rafael 
Godoy (PDT) deu início 
à uma reunião na manhã 
desta segunda-feira 
com o Prefeito Jones 
Cunha (PDT), contando 
também com a presença 
dos Vereadores Aroldo 
Dewes e Alessandro dos 
Santos (PTB), Alvaro 
Callegaro, Diogo Weiss 
e Lucas Stoll (PP), Jorge 
Ramos (PT), Ilson Pilz 
(PSB) e Márcio Fischer 
(PDT), além da Secretária 
de Educação Ivete de 
Fátima Callegaro da Silva 
e sua Adjunta Janete 
Brunning, Assessores 
Jurídicos, do Executivo 
J é s s i c a  S a u s e n  e 
Legislat ivo Ezequiel 
Martins, no gabinete da 
presidência do Poder 
Legislativo.

Em pauta assuntos 
relacionados ao RPPS 
- Regime Próprio de 
Prev idênc ia  Soc ia l , 
referente a retirada de 
tramitação da proposta 
de emenda à Lei Orgânica 

do município ocorrida na 
última sexta-feira, 22/09, 
bem como a tramitação 
do projeto de lei que 
regulamenta a questão 
das férias do quadro do 
magistério municipal.

O Prefeito Cunha, por 
sua vez, contextualizou 
o cenár io ,  fazendo 
menção ao passivo do 
RPPS, sendo necessário 
b u s c a r  f o r m a s  d e 
viabilizar a continuidade 
da saúde f inanceira 
d a  m u n i c i p a l i d a d e 
buscando alternativas 
que não impactem em 
prejuízos aos servidores 
e nem à funcionalidade 
d a s  a t i v i d a d e s  d o 
E x e c u t i v o ,  o  q u e 
representa um grande 
desafio.

HORIZONTINA - LEGISLATIVO E EXECUTIVO

Na pauta que envolve 
as férias do magistério 
há um projeto de lei 
t ramitando que visa 
ajustar a questão da 
previsão de 45 dias de 
férias sendo 30 dias 
remunerado, a Secretária 
de  Educação  I ve te 
Callegaro da Silva e a 
Adjunta Janete Bruning, 
t r o u x e r a m  d a d o s 
importantes que foram 
apresentados ao coletivo 
dos vereadores.

P o r  f i m ,  a p ó s 
v á r i a s  i n t e r a ç õ e s 
entre os presentes e 
de comum acordo, o 
encaminhamento dado, 
foi no sentido de solicitar 
pareceres junto a DPM 
- Borba, Pause & Perin 
- Advogados e IGAM 

- Instituto Gama, que 
fazem consultoria para a 
Administração Municipal 
e Câmara Municipal de 
Vereadores, que será 
somado ao trabalho dos 
assessores jurídicos de 
ambos os Poderes e da 
Procuradoria Geral do 
Município Dr. Tiago Neu 
Jardim, com o intuito 
de  apresen ta r  uma 
alternativa, para que 
sejam fixados os 30 dias 
como férias remuneradas 
e os outros 15 dias, 
totalizando 45 dias como 
estão hoje previstos, 
porém, com previsão 
legal  que vede com 
segurança o pagamento 
de eventuais demandas 
judiciais posteriores pela 
remuneração dos 15 



29 E 30 DE SETEMBRO DE 2023 23Final de Semana

HORIZONTINA - LEGISLATIVO E EXECUTIVO
dias excedentes aos 30, 
conforme está ocorrendo 
e assim seja encontrada 
uma forma viável de 
manter aos professores 
os  15  d ias ,  sem a 
necessidade de realizar 
trabalhos no município.

Assim sendo, até que 
todas as informações 
a d i c i o n a i s  s e j a m 
recebidas, o projeto segue 
suspensa sua tramitação, 
sem apreciação pelas 
comissões permanentes 
e  pe lo  p lenár io  da 
Câmara Municipal de 
Vereadores.
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TRÊS DE MAIO INFORMA

Pagamentos poderão ser efetuados à vista ou em 
até 24 parcelas mensais e sucessivas

Governo Municipal realiza programa de 
incentivo à regularização fiscal

O Governo Municipal 
de Três de Maio institui 
o Programa de Incentivo 
à Regularização Fiscal 
(REFIS) que autoriza 
o  pa rce lamento  de 
créditos tributários e não-
tributários decorrentes 
de  fa tos  geradores 
ocorridos até a data de 
31 de dezembro de 2022 
do Município de Três de 
Maio, conforme a Lei 
Municipal Nº 3.319, de 
27 de setembro de 2023.

O período para adesão 
ao Programa de Incentivo 
à Regularização Fiscal 
(REFIS) regulamentado 
pela Lei, é do dia 2 de 
outubro ao dia 27 de 
dezembro de 2023.

A Lei aplica-se aos 
débitos que se encontram 
em processo de execução 
f i s ca l  ou  cob rança 
administrativa, para fins 
de acordo judicial ou 
extrajudicial, bem como 
aquelas que foram objeto 
de parcelamento anterior, 
judicial ou extrajudicial 
as quais, poderão ser 
pagos à vista, ou em até 
24 parcelas mensais e 
sucessivas.

Neste ano a forma de 
pagamento conta também 

com cartão de crédito e 
débito, sendo o segundo 
município gaúcho na 
história a contar com 
esta modal idade de 
pagamento.

Confira as opções para 
a quitação dos débitos 
conforme a Lei Municipal 
Nº 3.319, de 27 de 
setembro de 2023:

- À vista do montante 
integral até 31 de outubro 
de 2023, com redução de 
100% (cem por cento) da 
multa e 100% (cem por 
cento) dos juros;

- À vista do montante 
i n teg ra l  a té  30  de 
novembro de 2023, com 
redução de 100% (cem 
por cento) da multa e 
85% (oitenta e cinco por 
cento) dos juros

- À vista do montante 
i n teg ra l  a té  27  de 
dezembro de 2023, com 
redução de 100% (cem 
por cento) da multa e 
70% (setenta por cento) 
dos juros;

- A prazo do montante 
integral em até 03 (três) 
parcelas, com redução 
de 100% (cem por cento) 
da multa e 60% (sessenta 
por cento) dos juros;

- A prazo do montante 

integral em até 12 (doze) 
parcelas, com redução 
de 100% (cem por cento) 
da multa e 40% (quarenta 
por cento) dos juros;

- A prazo do montante 
integral em até 24 (vinte 
e quatro) parcelas, com 
redução de 100% (cem 
por cento) da multa e 
20% (vinte por cento) dos 
juros.

O s  c o n t r i b u i n t e s 
q u e  o p t a r e m  p e l o 
ingresso no programa 
de regularização fiscal 
deverão firmar Termo 
de Adesão, que será 
assinado e mantido em 
arquivo especial até sua 
quitação. Confira no site 
tresdemaio.rs.gov.br a 
Lei Nº 3.319, de 27 de 
setembro de 2023.
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‘Toda a história da Unitec 
tem como base o trabalho em grupo, 

diz Ten Kathen
“Integrar o grupo da 

Unitec foi um reencontro de 
colegas do departamento 
técnico da Cotrimaio. Em 
março de 1998, ao ser 
reintegrado ao grupo, 
como prestador de serviço, 
já era um sinal que, com 
a coordenação da atual 
direção, a Unitec estava 
organizada para crescer 
como cooperativa e se 
conseguia visualizar que 
havia um grande espaço 
de trabalho.”

A recordação é do 
engenheiro agrônomo 
José Adolar ten Kathen. 
Natural de Cerro Largo, 
residindo em Boa Vista 
do Buricá, ele fez parte da 
equipe de colaboradores 
da Cotrimaio por quase 
nove anos e foi convidado 
a integrar o t ime de 

profissionais da Unitec. 
“Aceitei o convite e me 
integrei ao grupo, do 
qual faço parte até hoje”, 
afirma.

“Toda a história Unitec 
tem como base o trabalho 
em grupo, o pensamento 
no coletivo, contribuindo 
para o bom andamento 
do trabalho. Afinal, a 
cooperativa possui como 
um de seus objetivos 
obter a excelência na 
prestação de serviços 
técnicos cooperativados”, 
destaca ten Kathen.

Pa ra  e le ,  um dos 
momentos mais marcantes 
na trajetória de trabalho 
foi quando o grupo que 
prestava assis tência 
técnica aos produtores 
de leite, utilizando grama, 
consegu iu  dob ra r  a 

produção de leite na bacia 
leiteira, em um período de 
aproximadamente dois 
anos. “Isso com certeza 
foi um dos momentos mais 
impactantes que deixamos 
junto aos produtores, e 

muitos deles ainda hoje 
fazem uso”, conta.

Atualmente, ten Kathen 
pres ta  serv iços  aos 
produtores rurais com a 
realização de perícias de 
Proagro.
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Município 
recebe máquina 
que executará 

microaçudes pelo 
programa Irriga Mais

SMDR inicia obras de 
redes de água em 

Vila Cascata

 Já está na propriedade 
familiar do Sr. Adélio 
Schneider em Esquina 
Tiradentes a escavadeira 
hidráulica que executará 
a abertura de 12 micro 
açudes para agricultores 
familiares de Horizontina.

A finalidade de abertura 
d o s  r e s e r v a t ó r i o s 
é  a p r o v e i t a r  a 
disponibilidade de água e 
armazená-la, permitindo 
uso para irrigação de 

 A Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento 
R u r a l  - S M D R , 
es tá  execu tando a 
implantação de novas 
redes de água potável 
na sede distr i tal  de 
Vila Cascata, onde o 
abastecimento está sob 
gestão do município.

pequenas áreas de cultivo 
e a dessedentação dos 
animais, como programa 
de combate à estiagem.

Com a família, Adélio é 
produtor de leite e fumo. 
Ao todo serão 12 famílias 
contempladas com até 
24 horas/máquina cada 
uma, para construção 
dos micro açudes, com 
capacidade de reserva 
de 1,7 mil metros cúbicos 
de água cada.

Serão mais de 1.400 
metros de redes e ramais 
novos em PAD, junto 
a ruas que receberão 
pavimentação asfáltica 
ou calçamento por pedra 
irregular. A execução 
se dá pelas equipes da 
SMDR – Departamento 
de Água e Saneamento.
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Quinze candidatas(os) concorrem às 5 vagas de titular

HORIZONTINA

Domingo de eleições para escolha dos 
conselheiros tutelares

A Comissão Eleitoral do 
Processo de Escolha dos 
Conselheiros Tutelares 
trabalha na divulgação 
da eleição que ocorrerá 
no próximo domingo dia 
1º de outubro, das 8h 
às 17h. Os LOCAIS DE 
VOTAÇÃO com urnas 
agrupadas. De acordo 
com a secção eleitoral 
de seu título de eleitor, 
veja onde votar neste 
domingo:

NA CIDADE:
Quem nas eleições 

municipais vota nas 
secções do Centro de 
Conv i vênc ia ,  sa lão 
ca tó l i co  ou  co lég io 
Cristo Rei, nas eleições 
do CT vota na Escola 
CRISTO REI – secções 
1,60,75,14,51,30,66 e 83.

Quem vota na Escola 
A lb ino  Fan t in  e  na 
Escola da Operár ia, 
neste domingo vota 
para conselheiro tutelar 
n a  E S C O L A  S Ã O 
JOSÉ OPERÁRIO – 
eleitores das secções 
05,10,45,48,49, 53, 59, 
63 e 78.

Quem nas eleições 
n o r m a i s  v o t a  n a s 
urnas da Apae, escola 
Espírito Santo e Escola 
Farroupilha, na votação 
deste domingo deve 
ir votar NA SEDE DA 
A PA E  –  e l e i t o r e s 

registrados nas seções 
9,65,89,47,56,70,80,73 
e 81.

Quem nas eleições 
normais vota no CFJL, 
nada muda, vota nas 
eleições para conselheiro 
tutelar NESTE MESMO 
L O C A L :  S e c ç õ e s 
2,7,19,28,46,52,61 e 64.

Igualmente votam no 
mesmo local os eleitores 
do Bairro Bela União, 
secções 69,74 e 82, junto 
a ESCOLA MUNICIPAL 
BELA UNIÃO.

O s  e l e i t o r e s  q u e 
votam na Fahor e no 
salão do KM 20, devem 
votar no domingo junto a 
FAHOR – FACULDADE 
H O R I Z O N T I N A  – 
C A M P U S .  S ã o  a s 
secções 3, 41 e 11.

Quem nas eleições 
gerais votou nas escolas 
Monteiro Lobato da Vila 
Colato e na Escola Nelly 
Dahne Logemann do 
Bairro Industrial, nesta 
e le ição de domingo 
vo ta rá  na  ESCOLA 
MONTEIRO LOBATO 
Secções 29,62,76,84,77 
e 87.

NO INTERIOR:
Teremos no interior três 

locais de votação: Em 
Vila Cascata na Escola, 
votam os eleitores das 
secções 38,40,32 e 42.

Em Esquina Tunas, 

salão da comunidade 
deve votar eleitores das 
seções 68,39,23 e 18.

Por fim, em Bela Vista 
– sede da Sociedade 
Duque de Caxias, devem 
votar eleitores das seções 
71,20 e 8.

Leve seu documento 
de identidade para a 
conferência de lista de 
eleitor.

São 13 candidatas 
m u l h e r e s  e  d o i s 
candidatos homens que 
compõem a nominata dos 
15 candidatos às eleições 
deste domingo: São eles:

Ana Carolina Santos 
– 101

Ana Paula Morgenstern 

– 102
Ângela Regina dos 

Santos – 103
Darci Dorneles – 104
Eduarda Hösel – 105
Elisa Adélia Jehn – 106
Eunice Dreissing – 107
G i l v a n a  C r i s t i n a 

Sroczinski – 108
João Carlos Amadori 

– 109
J u c i a n e  C r i s t i n a 

Herckert – 110
Leocádia Primaz – 111
Líris Busnardo – 112
Mar i s te l a  Sand ra 

Dornelles – 113
Marli Zenaide Weiss 

– 114
Mitiele Espindola – 

115.
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Horizontina foi 
sede de torneio de 

taekwondo

Diretoria do Procon 
Municipal recebe 
visita de agente 
de tributação do 

município de 
Três De Maio

Tendo por  loca l  o 
G i n á s i o  M u n i c i p a l 
Édio Stoll, Horizontina 
sed iou no domingo, 
dia 24 de setembro, a 
3ª Copa De Taekwondo 
Chungdokwan.

Foram mais de 100 
atletas de várias Escolas 
de Artes Marciais de 
Taekwondo do Estado do 
Rio Grande do Sul que 
participaram das disputas.

Este esporte preza 

O Departamento dos 
Direitos do Consumidor 
– Procon Horizontina, 
que tem como titular a 
servidora Loiva Bispo, 
recebeu na semana 
passada visita do agente 
tributário do Município 
de Três de Maio, Manuel 
Gomez.

O jovem servidor do 
vizinho município veio 
compartilhar demandas 
que a municipalidade 
e s t á  t e n d o  c o m 

o  R E S P E I T O  E  A 
DISCIPLINA dos atletas 
e a integração da família 
sempre presente nas 
competições. Mais uma 
modalidade esportiva 
presente no Município, 
destacou o Secretário 
de  Espor te  Cu l tu ra 
J u v e n t u d e  e  L a z e r 
Eduardo Maron, que 
com o Prefeito Municipal 
Jones Cunha prestigiou 
as atividades.

relação aos direitos do 
consumidor, ocorrendo 
um in te rcambio  de 
i n f o r m a ç õ e s  e n t r e 
Manuel e Loiva, no sentido 
de sempre prestar um 
bom atendimento nesta 
área.

Em fase de implantação 
no vizinho município, 
Gomez aproveitou para 
esclarecer dúvidas e 
trâmites dos processos 
do Procon, avaliando 
como positivo o encontro.
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Estudantes da FAHOR pesquisam sobre 
PANCs, em projeto de extensão curricular
E s t u d a n t e s 

d e  E n g e n h a r i a 
Química da FAHOR 
desenvolveram o 
projeto MUNDO PANC 
FAHOR orientados 
pela professora Dra. 
Ana Paula Cecatto 
e compart i lharam 
os resultados das 
pesquisas na noite 
desta segunda-feira.

A o  t o d o  f o r a m 
rea l i zados  c inco 
e s t u d o s ,  u m 
deles dedicado a 
compreender o grau 
d e  f a m i l i a r i d a d e 
dos membros das 
instituições de ensino 
c o m  a s  PA N C S , 
além de investigar 
suas v ivênc ias  e 
p e r s p e c t i v a s  e m 
relação a esse tema. 
Os outros quatro 
estudos foram focados 
n a  c o m p o s i ç ã o 
química de plantas 
e seus potenciais 
benefícios à saúde.

De acordo com os 
estudos, as Plantas 
A l iment íc ias  Não 
C o n v e n c i o n a i s 
(PANCS) são espécies 
vegetais que, apesar 
de não fazerem parte 
da dieta convencional, 
possuem potencial 
nutricional e funcional. 
A pesquisa identificou 
ainda que uma parte 

s ign i f i ca t i va  dos 
part ic ipantes não 
tinha conhecimento 
sobre o assunto, 
e s p e c i a l m e n t e 
e n t r e  o s  m a i s 
j o v e n s .  “ P o u c o s 
participantes tinham 
conhecimento sobre 
o valor nutricional 
e terapêutico das 
PANCs. No entanto, 
a planta “Ora pro-
nóbis” fo i  a mais 
conhecida entre os 
participantes. A falta 
de conhecimento, o 
medo de toxicidade 
e o preconceito em 
re lação ao sabor 
foram as principais 
razões mencionadas 
para evitar o consumo 
de PANCs”, destacou 
a professora Ana 
Paula. 

Os estudos sobre a 
composição química 

e fitoquímica foram 
realizadas com quatro 
espécies de PANCs, 
sendo elas Physalis, 
Begônia, Calêndula e 
Beldroega. De forma 
gera l ,  as p lantas 
apresentaram altos 
índices de flavonoides, 
que possuem ação 
a n t i o x i d a n t e  n o 
c o r p o  h u m a n o . 
Tanto as indústrias 
como pesquisadores 
e  c o n s u m i d o r e s 
têm demonstrado 
grande in te resse 
n o s  c o m p o s t o s 
flavonoides devido 
à s  p r o p r i e d a d e s 
f u n c i o n a i s  q u e 
a g e m  c o n t r a  o 
e n v e l h e c i m e n t o 
e  c o l a b o r a m  n a 
p r e v e n ç ã o  d e 
doenças.

No grupo, concluiu-
se que o conhecimento 

e o consumo de PANCs 
ainda são limitados, 
mas há um interesse 
crescente por parte 
da comunidade, já 
que a promoção do 
conhecimento sobre 
as PANCs, juntamente 
com a divulgação 
de seus benefícios 
n u t r i c i o n a i s  e 
terapêuticos, pode 
ser uma estratégia 
eficaz para aumentar 
s e u  c o n s u m o 
na  a l imen tação , 
especialmente entre 
os mais jovens. 

As PANCs também 
s ã o  c o m u m e n t e 
vistas na gastronomia 
e mui to a lém de 
decorar os pratos, 
são muito benéficas 
para a saúde e podem 
contribuir na busca  
por uma alimentação 
mais saudável.
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U m a  e m e n d a 
par lamentar  de  R$ 
150.000,00 do deputado 
federa l  Pompeo de 
Mattos ao Orçamento 
Geral  da União em 
favor do município de 
Horizontina, somada 
a uma contrapartida, 
de outros R$ 52,9 mil 
possibilitou a renovação 
de dois veículos de 5 
lugares, frota leve da 
Saúde Municipal.

Na segunda-feira, dia 
25, a Felice Automóveis 
– Concessionária Fiat, 
vencedora do processo 
licitatório fez a entrega 
de dois veículos modelo 
Cronos – Sedan, 1.3, 
invest imento de R$ 
183.599,00.

Deste montante, R$ 
130.648,00 oriundos 
da emenda federal – 
valor líquido após os 
descontos das taxas de 
administração do agente 
financeiro, e o restante R$ 
52.951,00 contrapartida 
de recursos municipais, 
garantiram a aquisição.

O prefeito municipal 
Jones Cunha, v ice-
p r e f e i t a  Z u l e i c a 
Wehner, a secretária 
d e  s a ú d e  D a n i e l a 

Wening, motoristas e a 
equipe gestora da frota 
municipal receberam 
os veículos em frente 
a sede administrativa 
municipal.

Os vereadores Rafael 
Godoy e Márcio Fischer 
que fizeram a articulação 
p e l o s  r e c u r s o s 
junto ao mandato de 
Pompeo de Mat tos 
estiveram presentes no 
recebimento dos carros.

A frota da saúde (leve 
e vans) é utilizada para o 
transporte de pacientes 
para exames eletivos, 
internações e tratamento 
de saúde na rede de 
referência em saúde 
conveniada ao SUS e 
Consórcios como Cofron 

Emenda parlamentar do deputado 
Pompeo De Mattos possibilita 

renovação de frota leve da saúde

e Cisa. Os carros atingem 
alta quilometragem em 
poucos anos de uso, 

razão que em média, os 
veículos são renovados 
a cada 3 anos de uso.


